

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:	
España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'50
Ultramar	2'50
Número suelto	0'05

Vinos de Champagne legítimos

DESDE CUATRO Á SEIS Y MEDIA PESETAS BOTELLA
Gabriel Alzamora-San Miguel, 61 y 63.

LA ESPAÑA MODERNA

MAGNIFICA PUBLICACION MENSUAL
La mejor Revista literaria de España.
Precios de suscripción: 30 pesetas al año.
A los suscriptores de LA ALMUDAINA
Colección encuadernada de 1889, quince pesetas.
Colección de 1890 hasta su terminación, quince pesetas.
Los dos años juntos, veinte y cinco pesetas.
Se suscribe en la administración de LA ALMUDAINA.

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Petardos en Barcelona

Barcelona 6 á las 2'15 t.

Anoche estalló un petardo en el Gobierno civil y otro en la Residencia de los P. P. Jesuitas, con media hora de intervalo.
Crece la indignación por los atropellos que hicieron anoche los agentes de la autoridad.
Dícese que se recogerán firmas para protestar contra aquellos.—Amengual.

El acta de Salmerón

Barcelona 6 á las 2'40 t.

El Distrito de las Afueras ha dado el acta de Diputado á Cortes al Sr. Puig y Valls.
La sesión se celebró en Gracia á donde acudió D. Nicolás Salmerón para defender su derecho, en cuyo acto demostró las falsedades de las actas de Gracia y San Andrés; al concluir el acto, que fué borrascoso y produjo la indignación del público, salió el Sr. Salmerón, tributándole una verdadera ovación la muchedumbre allí reunida, viéndose los balcones de los edificios de aquellos contornos atestados materialmente de señoras que agitaban incessantemente sus pañuelos á la vista del candidato tan victoriosamente derrotado.—Amengual.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Propósitos del Gobierno

Madrid 5 á las 11'40 m.

Vencidas las dificultades de la lucha electoral, el Gobierno se propone dedicar toda su atención á los problemas económicos pendientes.
Está proyectada una operación de crédito para la conversión de la Deuda de la península.
Dícese también que antes de que se abran las Cortes se habrá realizado el complemento del arreglo de la Deuda de Cuba.

Desde Portugal

Madrid 6 á las 12'30 t.

Mañana comenzará á bordo de los buques de guerra surtos en Oporto los consejos de guerra que han de juzgar á los amotinados de dicha ciudad.
Los republicanos de Lisboa eran completamente ajenos al movimiento.

Las elecciones

Madrid 6 á las 1 t.

Hasta ahora se han recibido noticias de la elección definitiva de doscientos cuarenta diputados.
Dícese que el Sr. Pi y Margall, defenderá en el Congreso el acta del Sr. Salmerón.
Si los conservadores se niegan á reconocer el derecho que le asiste para sentarse en el Congreso, los diputados republicanos se retirarán del Parlamento.

Romero Robledo

Madrid 6 á las 1'30 t.

El Sr. Romero Robledo no oculta su disgusto por la guerra que ha hecho el Gobierno á los candidatos de su fracción.
Dice que el Gobierno no merece ya su benevolencia y que observará una conducta independiente.
Hoy sale para Antequera.

La minoría fusionista

Madrid 6 á las 2 t.

Los únicos que están verdaderamente satisfechos de la campaña electoral son los fusionistas.
Según los datos más recientes traen al Congreso noventa y cinco diputados, número jamás alcanzado en España por oposición alguna.

Meissonnier

Ha fallecido en París uno de los más insignes artistas de la Francia contemporánea, digno de figurar al lado de Ingres, Delacroix y Decamps, el pintor y grabador Juan Luis Ernesto Meissonnier, cuya fecundidad y maestría han llenado de hermosos cuadros los museos y colecciones de Europa y América, y cuya laboriosidad y amor al arte, cuya constancia y cuyas nobles dotes han hecho de él uno de los maestros más dignos de servir de modelo á cuantos aspiren á la gloria de los Ticiano, de los Murillo y de los Velázquez.

Meissonnier, que á los setenta y seis años de edad, nació el 15 de Febrero de 1815, conservaba entero su entusiasmo de artista y no había sentido decaer sus fuerzas físicas, ni paralizada su actividad, ha muerto cuando sus admiradores y amigos confiaban en que abandonaría pronto el lecho, donde un enfriamiento le postro dos semanas hace. Después de pasar una crisis bastante peligrosa, una nueva recaída le ha llevado al sepulcro, y la impresión que la noticia ha causado en París ha sido tanto más profunda cuanto más inesperada era la catástrofe. Así lo afirman los telegramas al anunciar que se tributarán extraordinarios homenajes á la memoria del más insigne pintor francés del presente siglo.

Los méritos de Meissonnier resaltan más y más si se tiene en cuenta cómo fué desenvolviéndose su talento y cómo logró vencer los obstáculos que su condición social fué sembrando en su camino, alumbrado en verdad por las perspectivas del genio.

Hijo de un modestísimo negociante de Lyon, logró entrar en un colegio y ser autorizado para asistir á las lecciones de Mr. Periot, profesor de dibujo en Grenoble, ya que la inclinación de Meissonnier al arte de la pintura se manifestó desde los primeros años del futuro maestro.

Desearo de perfeccionarse en el arte, trasladó á París en 1830, y necesitando procurarse medios de subsistencia, se asoció con Daubigny y pintó á destajo cuadros especiales, por los cuales se le pagaba á razón de 5 pesetas el metro y que eran enviados á la Martinica, la Guayana y otros países de América, donde los aficionados á la pintura no se manifestaban exigentes ni pródigos.

No perdió muchos años en esa singular faena de convertir en oficio una nobilísima profesión; Tony Jehannot, que tuvo ocasión de conocer la singular aptitud de Meissonnier para empresas de más alto vuelo, le alentó y le estimuló á estudiar, y al poco tiempo León Cogniet le admitió entre sus discípulos. Pronto reveló el nuevo alumno la originalidad de su talento y creó un género especial, el de cuadros de reducidas dimensiones, caracterizados por la limpieza de los toques, la finura en el detalle, el esmero en la ejecución, el acierto en la agrupación de las figuras y el cuidadoso estudio de la realidad, que tanta celebridad valió también á Terburg, Van Ostade y otros ilustres artistas. En la adopción de esa manera, la llamada pintura microscópica, influyó acaso una breve excursión á Roma y á Suiza.

En 1834 terminó Meissonnier su cuadro «La visita en casa del burgomaestre» ó «Les Bourgeois flamands», y en 1836 expuso los «Jugadores de ajedrez» y el «Petit Messenger», en los cuales se admira la delicadeza, la precisión y el vigor á la par: «Religioso consolando á un enfermo» (1838), el «Doctor inglés» (1839), «San Pablo é Isaias», el «Lector» (1840), la «Partida de ajedrez» (1841), el «Pintor en su taller» (1843), el «Cuerpo de guardia», la «Partida de piquet» (1845), la «Partida de bolos» y «Los soldados» (1848) revelaron que los aciertos de Meissonnier no eran casuales y que era uno de los pintores más hábiles y geniales de la nación vecina. En las Exposiciones de 1849, 1853, 1857, 1861, 1864, 1865, 1867, 1877, 1878, 1879 y 1880 ocupó lugar preferentísimo con muchos cuadros, cuya enumeración exigiría un espacio que hoy no es posible dedicarle en nuestras columnas. Baste decir que en la Exposición especial de los cuadros de Meissonnier, abierta el año 1884 en la galería Petit, ciento cuarenta cuadros justificaron la admiración que el anciano maestro inspiraba á todos los amantes del arte.

Entre los pintores contemporáneos, ese insigne maestro pudo vanagloriarse de que sus obras obtuvieron los más elevados precios. Así en 1867 pagó 150.000 francos por la «Carga de Coraceros» Mr. Probascio, de Cincinnati, y Mr. Stewart entregó 300.000 francos por un gran cuadro de asunto militar.

Nada diremos de los grabados en madera que ejecutó el insigne artista para ilustrar diferentes

obras, ni de sus agnas fuertes y sus ensayos en litografía.

Terminaremos estos breves apuntes reconociendo que el gobierno imperial y el de la república no escatimaron los premios y honores á que era acreedor Meissonnier, cuyo último acto público ha sido capacitar á los artistas que se agruparon el año pasado para organizar una Exposición de pintura y escultura, independiente de la que contaba con la protección del gobierno y de la Academia.

Crisis ministerial en Italia

Sesión agitada en la Cámara.—Frases de Crispi.—Un tumulto.—Derrota del Gobierno.—La dimisión de los ministros.

Los telegramas de la Agencia Fabra que á continuación publicamos, dan extensos pormenores de la derrota sufrida en la Cámara italiana por el Gobierno que preside el señor Crispi, y del consiguiente planteamiento de la crisis ministerial.

Hé aquí dichas noticias.
«Roma 31 (11'30 noche).—Cámara de los diputados. La sesión celebrada esta tarde, y que, como es sabido, ha dado por resultado el planteamiento de la crisis ministerial, ha sido bastante movida.

Discutíase el proyecto de ley aumentando los derechos de entrada y nuevo impuesto para la fabricación de alcoholes, cuyos recargos habían sido anunciados recientemente por el señor Grimaldi, y los ánimos de los oradores que combatían dichas medidas fueron excitándose de tal suerte que los discursos adquirieron desde luego tonos verdaderamente fogosos.

El diputado señor Martini declaró que votaría el proyecto, si bien con reservas por su parte, toda vez que deseaba la reducción de los gastos en los asuntos de África.

Los diputados de oposición señores Imbriani y Nicotera combatieron igualmente el proyecto, y el señor Bandiera añadió que también lo votaría con reservas, como su compañero el señor Martini, porque dudaba de la eficacia de la política económica del Gobierno, entendiéndolo el que debían introducirse grandes economías en los presupuestos de Guerra y Marina.

El ponente del dictamen, señor Luzzatti, defendió el proyecto, declarando además que la Comisión de presupuestos trataría de buscar nuevas economías con la cooperación de la Cámara y del Gobierno.

En nombre de éste defiende también el proyecto el ministro de Hacienda, señor Grimaldi, que reclama la necesidad de la medida que se pide.

Intervino en el debate el señor Crispi, aumentando con esto el calor de la Cámara.
El jefe del Gobierno se defendió energicamente contra los ataques que antes le dirigiera el señor Bonghi, diciéndole que la política económica del Gabinete actual nunca ser tan desastrosa como la seguida por el Gabinete de la derecha, y que la conducta de aquel Gobierno en las cuestiones exteriores hasta 1876 jamás podía compararse con la política actual, pues entonces Italia sólo representaba el papel de ser vilísimo respecto á las demás naciones.

Estas palabras acabaron por caldar la atmósfera, ya demasiado cargada, y las derechas prorrumpieron en estrepitosas protestas contra el presidente del Consejo.

El tumulto en la Cámara ha sido de mucha duración.

Varias veces el señor Crispi trató de seguir hablando para explicar el sentido de sus frases, pero las frecuentes interrupciones no se le consintieron.

El ministro señor Finali abandonó también el banco del Gobierno.

Restablecido el orden merced á las excitaciones del presidente de la Cámara, el señor Crispi continúa en términos más pacíficos y ruega al Parlamento que dé un voto claro y terminante, tal como puede exigirlo un hombre de honor que queda en su puesto bien á pesar suyo, para salir de la situación actual.

Este voto—añadió—tendrá eco en el país y en el extranjero, y él decidirá si Italia quiere un Gobierno fuerte ó un Gobierno que caiga en las incertidumbres y dudas que le son habituales.

El escándalo vuelve á suscitarse, y el señor Luzzatti, ponente del proyecto, declara que, después de haber oído las palabras del jefe del Gobierno, que ofenden á lo que más ha verificado en su vida y á los hombres que siempre han servido lealmente á su país, se ve obligado á votar en contra.

Las derechas acogen con grandes aplausos esta declaración.

En medio de la más viva agitación se levanta el señor Crispi, y declara que él no había que-

rido ofender á ninguna persona, y mucho menos al señor Minghetti.

La consecuencia de toda esta discusión fué la votación de una orden del día, en la cual el Gobierno obtuvo minoría.

Roma 31 (10'47 noche).—La sesión de la Cámara ha terminado á las ocho y quince minutos.

El señor Crispi se ha dirigido inmediatamente al palacio del Quirinal para presentar al Rey la dimisión del Gobierno.

Reina grandísima agitación en todos los círculos parlamentarios y políticos.

Roma 1.º.—El Rey recibió á las diez y treinta al presidente del Consejo, señor Crispi, quien le entregó la dimisión del Gabinete.

El Rey se reservó dar una contestación definitiva, pidiendo tiempo para deliberar.

Calidad y precio del pan

El sábado publicó la Gaceta una real orden que dice así:

«Vista la instancia presentada por los fabricantes de pan, fecha 26 de los corrientes:

Considerando que, según el art. 76 de la ley municipal, es necesaria la audiencia del Consejo de Estado para aprobar las Ordenanzas municipales cuando existe divergencia entre el Municipio y la Diputación provincial:

Considerando que en el punto relativo á la elaboración del pan que constituye el capítulo 3.º artículos del 283 al 296 inclusive al del proyecto, la Diputación provincial propuso una enmienda referente al pan de lujo, adicionando el artículo en términos que han sido aceptados por el Ayuntamiento:

Considerando que esta circunstancia permite aprobar ese extremo sin la audiencia del Consejo de Estado, y que este trámite ha de ser por la índole del asunto necesariamente dilatorio:

Considerando que los exponentes ofrecen abajar el pan de familia, mediante la aprobación de esta parte de las Ordenanzas, que permitirán distribuir mejor los gastos de elaboración y justificar ésta más exactamente á las exigencias del consumo sin daño de los consumidores, y que no sería conveniente que por las inevitables dificultades del dictamen que ha de recaer en los demás extremos de las Ordenanzas se retrasara ese beneficio que se espera;

S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido á bien aprobar el art. 287 de las Ordenanzas de Madrid en los siguientes términos:

«El peso del pan de cualquier clase será el usual: pan de un kilogramo, de 500 y de 250 gramos. En todo despacho de pan habrá báscula y pesas contrastadas para la comprobación del peso, á petición del interesado, cuya reclamación deberá ser atendida en el acto por el vendedor.

El pan se considerará para su venta y peso en dos clases: pan de lujo y pan de familia. Se entenderá de lujo toda pieza que sea menor de 500 gramos, y de familia las piezas de 500, 1.000, 1.500, etc. Se exceptúa del peso el pan de lujo; será obligatorio pesar el pan de familia cuando el público lo exija.

El comprador tendrá derecho á exigir al vendedor la cantidad de 100, 200, 300, 400 ó más gramos, que este le pesará en el acto, cortando al efecto de una pieza mayor de 500 gramos la porción conveniente. Sólo en el caso de que el expendedor no tuviera piezas grandes podrá el comprador exigir que, sin alteración de precio, le den la cantidad pedida en piezas de las consideradas de lujo.

Se ha dispuesto igualmente que esta resolución se publique desde luego como adición á las Ordenanzas vigentes, empezando á regir, sin perjuicio de lo que en las Ordenanzas definitivas se establezca, y que el expediente pase á informe del Consejo de Estado en pleno, segregándose de él la propuesta contenida en el artículo 287 y su enmienda formulada por la Diputación y aceptada por el Ayuntamiento.»

La sublevación en Oporto

(DE UN CORRESPONSAL)

1.º, 7'40 t.

Las fuerzas rebeldes

La insurrección estalló á las tres de la madrugada.

Iniciáronla fuerzas del regimiento número 9 de cazadores, que á la voz de algunos sargentos se lanzaron á la calle despues de prender al coronel y al ayudante.

Secundaron el movimiento parte de los regimientos 10 y 18 y de los carabineros de á pie y á caballo.

En la calle

A las siete de la mañana estaban reunidas en la Plaza de San Pedro las fuerzas sublevadas; acompañábalas algún elemento popular, no muy numeroso.

Un grupo de republicanos penetró en la casa municipal, y á los pocos momentos apareció en uno de los balcones.

Desde el balcón

Dirigió la palabra al pueblo y al ejército el señor Alves Veiga, abogado republicano y jefe civil del movimiento, y dijo que había sido derrocada la monarquía y proclamada la república. Añadió que en aquellos momentos estallaba en distintos puntos del país la revolución.

Gobierno provisional

Inmediatamente procedió á la designación de los individuos que habían de formar el gobierno provisional de la república portuguesa. Y se izó en el asta que existe en el balcón la bandera tricolor.

El aguardiente.—En marcha

Acto continuo se distribuyó á los soldados una ración de aguardiente, y la tropa se puso en marcha por la calle de San Antonio en dirección al cuartel general, al telegrafo y al Gobierno civil para apoderarse de estos dos puntos importantes.

Al primer tapón...

Pero como desde las tres á las siete de la mañana van cuatro horas, en este lapso de tiempo había resignado su autoridad la primera civil de Oporto en el comandante de la división militar de la plaza, y éste había reunido las fuerzas fieles, es á saber, guardia municipal, artillería de brigada, parte del regimiento 18 de infantería, un destacamento del 6.º de caballería y parte de carabineros de á caballo, y cuando los insurrectos avanzaban hacia el Telegrafo, la guardia municipal había tomado posiciones, y una compañía destacada en San Ildefonso, punto elevado, apenas se aproximaban los insurgentes, recibía os á balazo limpio, haciéndoles algunos muertos y numerosos heridos.

La desbandada

Sostúvose durante algún tiempo por ambas partes el tiroteo, hasta que se declaró la desbandada entre los revoltosos, que se acogieron á los portales y tiendas que quedaban abiertas y á los portales de la Casa municipal.

Vomitando fuego

A las nueve de la mañana una batería de montaña apuntó dos piezas al edificio municipal y rompió el fuego, apoyada por dos compañías de guardia municipal.

Presos, presos y fugitivos

Al medio día comenzaron á presentarse á las fuerzas leales grupos de soldados insubordinados, y á las tres de la tarde avanzó hacia el edificio la guardia municipal, prendiendo revoltosos y apoderándose de mucho armamento.

El mayor número de amotinados huyó por la parte trasera del edificio.

Muchos de ellos se hallan á la hora presente presos en la cárcel, en la corbeta *Sagres*, escuela de aprendices marineros, y en el castillo de Roz.

El Ayuntamiento los hospitales y la calle

La casa municipal ha sufrido deterioros de consideración. Los hospitales están llenos de heridos. En las calles próximas al Ayuntamiento se ven grandes charcos de sangre.

Pánico.—Suspensión de garantías

El comercio tiene cerradas sus puertas. Han sido declaradas la ciudad en estado de sitio y en suspenso las garantías individuales. Reina gran pánico en la población.

Tropas de refresco.—Tranquilidad

A las diez de la mañana de hoy comenzaron á entrar tropas en la ciudad. Esta presentaba

aspecto completamente tranquilo, y el comercio abrió sus puertas.

Ejército y marina

Las tropas que llegan son el regimiento infantería número 3, el de artillería número 2 y el de caballería número 10. Espérase á cada momento la entrada en este puerto de los buques de guerra *Vasco de Gama* y *Mindello*.

Armas abandonadas. Vivas á España

Los agentes de policía han encontrado número considerable de armas abandonadas por los revoltosos. Estos daban ayer vivas á España.

Perjuicios, muertos, heridos y desaparecidos
Muchos establecimientos han sufrido grandes perjuicios, causados por los proyectiles. Los muertos registrados hasta la presente son 30, y 100 los heridos.

Calculáanse en trescientas las prisiones practicadas en militares y paisanos, y en doscientos los actores y simpatizadores con el movimiento que no han sido encontrados por la policía. Los republicanos no ocultan su abatimiento ante el fracaso de la empresa.

El castigo.—Presos de importancia

Ignórase el castigo que el gobierno impondrá á los revoltosos. Han sido detenidos Alves Veiga, Santos Cardoso, redactor y propietario de *La Justicia Portuguesa*; Dionisio Ferreira, Santos Silva, F. Lizardo Lima, Actor Verdial, el abad de San Nicolás, el doctor Ameliano Cyrne, el abogado Caso y el cura párroco de Oporto.

Imprentas republicanas.—Movimiento aislado

—Curiosidad

En las imprentas republicanas ha sido destruido todo el material y presos los que estaban al servicio de ellas. El movimiento no ha sido secundado en parte alguna del reino. Millares de personas recorren las calles para ver los estragos causados por la insurrección y acuden á la plaza Nueva, principal lugar de los sucesos.

Por la noche

El periódico oficial ha publicado el decreto de suspensión del «Habeas Corpus» y una autorización para que puedan prohibirse en todo el reino los periódicos que puedan constituir un peligro contra la seguridad del Estado.

Los periódicos republicanos *La Patria* y *Los Debates* han sido suprimidos.

Va á reunirse el Consejo de Estado para informar sobre la aplicación de la jurisdicción de guerra á los individuos civiles detenidos por la conspiración é insurrección de Oporto.

A las tres de la tarde se han presentado á las autoridades de Oporto varios insurrectos.

Dícese que el juez superior Soares, los banqueros Pinto y Leite, el profesor A. Burquerque y el antiguo diputado Santos Reis son agenos á la rebelión.

Los únicos gritos sediciosos que se dieron fueron los de ¡Viva la república! ¡Viva Portugal! y ¡Viva el ejército!

Hoy es completa la tranquilidad.

El bandolerismo en Cuba

Por cartas y periódicos recibidos de la Habana, cuyas fechas alcanzan hasta el 10 de Enero, vemos que el bandolerismo en aquella isla está á punto de desaparecer, gracias al celo y actividad que despliegan las autoridades en perseguirlo.

Entre los hechos registrados últimamente por las fuerzas dedicadas á la persecución de los bandoleros, figura el que relatamos á continuación y que por su importancia debe haber producido algún desconcierto entre las cuadrillas de bandidos que merudean por los campos de la isla de Cuba.

Sixto Valera, el hombre de confianza de Ma-

gurado, reducido á este aullido de fiera: «¡o! ¡o!»

Se compraba y se vendía el Benagón, y desde las doce á las tres, unas veces en alza y otras en baja, daba saltos prodigiosos entre quinientos y seiscientos francos, pero quedando siempre al final en alza, conducido por una mano misteriosa y potente, que le imprimía un movimiento ascendente. Juan, enardecido como si librara un combate mortal, llegaba á primera hora, no salía hasta después del toque de campana, y compraba con pasión, con furia, diciendo entre sí:

—¿Qué se ponga á ochocientos francos, y vendo!

A ese precio realizaba un beneficio enorme, y podía entregarse en adelante al reposo, si tenía gusto por la vida ociosa. Si le daba el capricho de emprender grandes negocios, quedaba en disposición de marchar resueltamente, sin temor de que un descalabro imprevisto le arrojara á la costa. Tenía accesos de alegría frenética al pensar en el resultado esperado que veía próximo y seguro, y decía á Lise:

—Seremos ricos, y podremos entonces hacer una vida descansada y sin cuidados.

Ella contestaba:

—¿Necesitas tanto dinero para ser feliz? ¿A qué derrochar tu bienestar presente? Conténtate con lo que tienes, y no aguardes á mañana.

El no la escuchaba, poseído de una especie de locura. Había entrevistado las fuentes del río de Oro, y quería nadar en ellas. Era como los alquimistas que proseguían la obra magna, y que desdénando el oro verdadero, lo producían produciendo el oro falso. El dinero, los billetes, no

tuvo lugar la noche del 31 de diciembre en el camino de Canarreros; entre Quivican y Batabano.

Hacia algún tiempo salieron de la Habana para Quivican, el inspector don José Miró, los celadores don Tomás Sabate y don José B. Cuevas, y los vigilantes don José Gelabert y don José Pérez.

Alojados secretamente en la casa del celador de aquel punto, todas las noches salían con cautela, apostándose en los sitios por los que según confidencias habían de pasar Manuel García y sus más íntimos.

Así las cosas, la noche á que ha hecho referencia, salieron de emboscada los referidos policías, los guardias civiles Isabelino Fernández, José Díaz Cela y Fortunato Fernández y cabo D. Gabriel Morales, todos disfrazados de paisanos y el soldado de caballería llamado Conto, de quien ya me he ocupado en anteriores cartas.

Poco más de las ocho serían cuando tres hombres á caballo, uno detrás de otro, cruzaron la tranquera de la finca Santa Rosalía con objeto de penetrar en la llamada «San Rafael», donde se encontraba la emboscada.

Sixto Valera marchaba delante y todos llevaban las culatas de los rifles apoyadas sobre los nudos dispuestos á hacer fuga á menor contratiempo que en su marcha experimentarían.

Al llegar cerca de la emboscada, el cabo de Valera parece presintió la aproximación de gentes extrañas, porque se paró, y en aquel mismo instante, una nutrida descarga de las fuerzas apostadas, derribó en tierra gnete y caballo, é inmediatamente, los dos que le seguían, uno de los que se supone fuese Manuel García, huyeron á todo correr de sus caballos.

Una certera bala había atravesado el cráneo de Valera, y cinco más de ellas ocasionaron la muerte de su core-l.

El cadáver de Sixto Valera, ó sea Sixto Montenegro (y «Va era», ha sido identificado por el juez de Quivican, á cuyo punto fué conducido para este objeto y el de ser sepultado.

Parece ser que el capitán general se propone significar para una recompensa á los individuos que tomaron parte en este hecho.

Al siguiente día de tener el citado encuentro, Manuel García y otro que le acompañaba robaron dos magníficos caballos en una finca del término de San Antonio de las Vegas, lo que confirma que los dos caballos ocupados por el comandante Monfort, en las inmediaciones de Quivican, fueron abandonados por aquellos.

NOTICIAS

Del Extranjero

El gran duque Jorge, hermano del príncipe heredero de Rusia, ha renunciado á continuar su viaje, y brevemente regresará á San Petersburgo.

La causa de dicha determinación obedeció á haberse aún el gran duque bastante resentido de la contusión que recibió en la espina dorsal, en su caída de la cofa del palo mayor al puente de buque de guerra en que navegaba.

La prensa de Belgrado sigue ocupándose en las cuestiones de los refugiados rusos en Bulgaria, diciendo que ésa sabrá expulsar á los que aparezcan como sospechosos y puedan dar lugar á complicaciones diplomáticas.

Dichos periódicos piden, en cambio, que Rusia no dé albergue á los búlgaros que diariamente conspiran contra su patria.

Declara que actualmente no hay ningún rehén ruso en todo el territorio búlgaro, mientras que en Rusia hay muchos criminales polí-

tenian ya valor para él. Los estrujaba en sus manos, y los daba por Benagón. Su ambición era abstracta. Soñaba una cantidad, y tenía el furor de alcanzarla; parecido al viajero que contempla el pico de un monte, y que dice para sus adentros: «He de poner allí el pie, no importa cómo.

Hacia tres semanas que duraba esa fiebre. Una liquidación de quinceena había sido salva la feizante, y continuó la animación hasta fin del mes. Lise había suplicado á Juan que se detuviera. La joven presentaba un revés. Pero el se enfureció.

—¿Qué puede temerse? (decía.) Nuño es quien dirige el mercado, y todos los grandes banqueros están con él. Verdad es lo que ha formado últimamente un sindicato para resistir al empuj; pero quedará aplastado. Todo el mundo ve la subida á ochocientos: al fin de la semana llegaremos, y entonces venderé. Te ruego que no me hables mas de este asunto: me perturbas, y no conseguirás hacerme soltar la presa.

Y temeroso de haberla enojado, tomaba luego el tono de broma.

—Siñorita Lise Fleuron (le decía); es usted una mujer encantadora, pero no tiene estómago.

Los ensayos adelantaban, y se estaba ya en el cuarto acto. Lise se consolaba de sus sinagoras trabajando su papel. En la escena todo lo olvidaba, y, animándose, ensayaba efectos que había preparado en su casa, y représentaba como si estuviera delante del público. Tenía el ardor de los caballos de pura sangre, que se alientan y se acaloran en los galopes de ensayo.

ticos búlgaros á quienes se dispensa generosa hospitalidad.

—En sesión celebrada el 29 de Enero último por la Cámara de Diputados de Italia el ministro de Hacienda, Sr. Grimaldi, hizo importantes declaraciones respecto de la situación económica de dicha nación y del déficit con que se cerrarán los próximos presupuestos.

Según el ministro, dicho déficit puede calcularse en 53 millones.

El Sr. Grimaldi añadió que para salvar esta situación el gobierno entiende que ante todo debe marcarse un límite infranqueable á los gastos extraordinarios, que jamás sobrepasaran en años anteriores de 85 millones.

Esta limitación indispensable, continuó, ha sido aceptada ya por todos los ministros de este gobierno y especialmente por los de la Guerra y Marina, los cuales, en atención á las circunstancias especiales por que atraviesa el Erario del país, no han tenido inconveniente ni dificultad alguna en acceder á esta petición y declarar que bastará en lo sucesivo con la consignación de 24 millones 700.000 liras para dichos gastos extraordinarios.

El ministro prosiguió su discurso proponiendo varias medidas, merced á las cuales espera conseguir el equilibrio de los presupuestos. Entre otras reformas, declaró que se modificarán los reglamentos referentes á la renta de loterías, al monopolio del tabaco y de la sal y á la fabricación de pólvora y alcoholes.

El Sr. Grimaldi ha sido durante todo su discurso ruidosamente aplaudido por la Cámara.

—Un telegrama recibido de Roma dice que el rey Humberto ha encargado al señor Zanardelli la formación de Gabinete.

Zanardelli quiere formarlo de conciliación; pero se duda que lo consiga, porque tiene enfrente al Parlamento.

De las Provincias

Ha vuelto á recrudescerse la epidemia de viruela que venía padeciéndose en el pueblo de Valdemoro, efecto, según se dice, de la venta al público de despojos y embutidos, confeccionados con reses de cerda enfermas de tan repugnante enfermedad, como asimismo de la venta de leche y carne de ovejas que reúnen iguales condiciones.

Esperamos que las autoridades encargadas de velar por la salud del vecindario, tomarán las medidas necesarias para evitar que el contagio tome mayores proporciones.

—Se ha concedido autorización á la Compañía constructora de Bilbao para instalar en el punto denominado Arcocha, término municipal de Erandio, un probadero de cañones con destino á los buques de guerra que se construyen en los astilleros del Nervión.

—Tel. grafan de Bilbao que en Larrabezua, pueblo del distrito de Durango, los agentes electorales carlistas maltrataron al agente liberal. El delegado de vigilancia ha detenido como autor al alcalde, al secretario, al maestro y al excabecero *Chimpas*.

—Es incuestionable el triunfo del señor Salmerón por Badajoz.

También se considera probable el del Sr. Pi y Margall por aquella capital.

—En Sevilla casi han resultado empatados los candidatos conservadores y los de la coalición republicana, pero han triunfado los conservadores.

Los S. es. Ibarra, Hoyos y Bedoya, fusionistas que presentaban candidatura por aquella capital, han tenido una elección escasa.

—Nuevos datos de Sevilla demuestran que los candidatos conservadores han obtenido mil votos más que los de la coalición republicana.

Sus ojos se encendían, su voz adquiría una sonoridad brillante, sus nervios se contraían, y vibrante todo su cuerpo, se admiraba de la flojedad de sus camaradas, para quienes esos estudios no eran, como para ella, un placer. La Barre, lleno de júbilo, veía acercarse la época de la primera representación con una confianza absoluta. La interpretación era excelente; y, á excepción de Pabily, que ensayaba por fuerza con el aire de un condenado á muerte, todos los artistas parecían dispuestos á trabajar con empeño.

Claudio, cortés, afable, modesto, había sabido hacerse querer de los artistas. Entre dos actos, en los momentos de descanso, seguía con viva curiosidad las pequeñas intrigas que se anudaban y se desenlazaban entre bastidores. Habían reñido Mortagne y Fanny Mangin. Los celos del primer galán habían acabado por apurar la paciencia de la joven. ¿No se había empuñado el cómicó en actor que esta despidiera al marqués de B. vigoano?

En la noche anterior había habido una quimera terrible. Al lezar Mortagne al escenario, para el terrible acto, antes de levantarse el telón, había visto, en el fondo del palquillo enverjado de la dirección que está entre bastidores, al gran señor italiano. Se marchó de allí pálido, y dirigiéndose á Rombaud, exclamó:

—Si ese hombre sigue ahí mirándome á la cara, no podré trabajar, ¡Que se vaya! ¡Que le hagan marcharse! Viene ahí para insultarme, y no respondo de mí.

Rombaud trató de calmarla y de hacerle comprender que habiendo pagado el Marqués el palco, estaba en su sitio á cada propia. Pero Mar-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 87

JORGE OHNET

LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

de injurias sobre los miserables que habían espereado el rumor de que no había cobre en las minas de Benagón, que tal vez ni existiesen siquiera. El folleto insinuaba que esos bergantes, no habiendo podido lograr que la administración les diese acciones con primas, intentaban ahora amenazar con una torpe denuncia á fin de ver si podían arrancar por la fuerza lo que no habían obtenido de grado.

En ese caos no acertaba Lise á discernir la verdad. Pero le parecía que asistía á la carga espantosa de una máquina infernal destinada á hacer millares de víctimas.

Entre tanto, el movimiento anunciado sobre el valor se había presentado. El Benagón subía. Y cuando se pasaba por delante de la Bolsa, de la oficina de los ómnibus, á orillas de la verja, se oía el rumor de los combatientes y su grito de guerra: «¡Benagón! ¡Benagón!», que de lejos, y á través del tumulto, llegaba desfi-

De la Capital

En el vapor *Palma* salió ayer dirigiéndose a Madrid, el ilustre jurisconsulto D. Antonio Maura, recién elegido Diputado por esta circunscripción.

En el muelle se reunió para despedida un numeroso concurso de amigos particulares y políticos del elocuente abogado, figurando en el las personas de más importancia y significación que se agolparon allí para estrechar la mano del viajero.

Las operaciones necesarias para el amojonamiento del monte denominado San Martín, del término de Alcudia deben empezar el día en que cump'a dos meses, á contar del cinco del corriente, y será practicado por el Ingeniero afecto á estas islas, debiendo ser citados al efecto todos los dueños de los terrenos colindantes quienes deberán presentar en el acto los títulos y documentos que se refieran á la cabida, límites, propiedad ó posesión de los terrenos de que se reputan dueños.

Por fin vino ayer, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor *Unión*. En el llegó á esta ciudad D. Felipe Curtys, Secretario de este Gobierno civil, y los refuerzos que se llevó á aquella isla, según de ellos dimos noticia á nuestros lectores.

En el ensanche de Sta. Catalina, por las calles nuevas y también por las menos transitadas del barrio ó caserío antiguo, existen numerosos lodazales, algunos de ellos de mucha extensión, que exhalan un hedor fétido, capaz de afixar, no diremos á aquellos vecinos, sino también á los transeúntes.

Esto sería, acaso, el menor de los males que podrían causar los mencionados focos infecciosos, si no existiese el peligro, á nuestro juicio inminente, de producir alteraciones en la salud pública; pues las emanaciones que de tales charcos se desprenden son de naturaleza adecuada á producir el paludismo con todas sus deplorables y desagra tablas consecuencias.

A nuestro juicio es indispensable que sin pérdida de tiempo se acuda á remediar este inconveniente, por cuanto la demora pudiera ser funesta á muchas personas.

Muchos de los almendros de la comarca denominada es Viñt, en el término de Palma, han empezado ya á florecer. Esta precocidad, que lo es á pesar de las nevadas caídas, puede ser de consecuencias poco satisfactorias para la cosecha de almendras, pues es seguro que á la vuelta de ocho días todos los almendros de Mallorca tendrán abierta su flor y por consecuencia correrán el peligro de ser destruída por las heladas, que poca cosa se necesita en el tiempo actual para producirlos.

Según noticias, nuestro paisano D. Damián Isern ha sido elegido diputado por el distrito de Tortosa.

Dice un periódico que el jueves por la tarde los dependientes de consumos de la puerta Pintada, detuvieron un carruaje de alquiler en cuyo interior y debajo de una estera llevaba algunas latas llenas de aceite que se trataba de introducir sin satisfacer los correspondientes derechos.

Aprovechando el buen sol que hizo ayer por la tarde mucha gente salió á dar los paseos por la campiña, viéndose favorecido el caserío del Terreno y el oratorio de la Bonanova con multitud de visitas.

El pasaje en los coches Ripert fué mucho más nutrido y animado que en los días anteriores.

Todavía no se ha concluido en la comarca de Palma la operación de la siembra.

Ayer mismo, aprovechando el buen tempero de la tierra se estaban sembrando cereales ó legumbres en buen número de campos.

Según relación de personas conocidas, en el resto de la isla sucede lo mismo, de modo que todavía puede esperarse quedarán sembrados los campos que debían serlo y no se pudo verificar por causa de los temporales habidos desde últimos de Noviembre del año último.

El jueves por la noche hubo varias riñas promovidas por jóvenes dsfrizados, que motivaron la intervención de los agentes de la autoridad; habiéndoseles impuesto el correspondiente castigo por el escándalo promovido en la vía pública.

Anoche las cuadrillas de máscaras que recorrian las casas conocidas eran todavía mas numerosas que en las noches anteriores.

Algunas comparsas de mujeres vimes, vestidas todas con un traje igual respectivamente, que no bajarían de quince á veinte cada una.

Tenemos noticia de que se están verificando compras de garañones en esta isla para transportarlos á Filipinas, con objeto de servir para la cubrición de yeguas y dotar con los mulos la artillería de montaña de aquel archipiélago.

Boletín Judicial

El Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja de esta ciudad ha señalado el día

veinte del corriente á las once de la mañana para la subasta y remate de una casa números 53 y 55 de la calle de la Calatrava, tasada en diez y siete mil doscientas pesetas.

El mismo Juzgado cita, llama y emplaza á Guillermo Bibiloni y Pons, de siete años de edad, para que acuda á rendir declaración indagatoria en la causa que se le sigue por contrabando de tabaco; y encarga á las autoridades procedan á la busca y captura de dicho procesado.

Bibliografía

Hemos recibido el número 57 de la interesante Revista semanal *La Naturaleza*, que con brillante éxito se publica en Madrid conteniendo el siguiente sumario:

TEXTO.—El Templo Masónico de Chicago, por Caudie.—El centro de construcciones marítimas «Forger et Chantiers de la Méditerranée».—Navegación interior de España, por D. Andrés Llauredó.—De la figura de la tierra, por D. A. Vela.—Fuegos científicos.—Crónica—Física recreativa

GRABADOS.—Templo masónico en construcción en Chicago.—Artilería de la sociedad «Forger et Chantiers de la Méditerranée».—Fuegos científicos.—Soporta para una sopra.

Sesión del Ayuntamiento

Con escasa concurrencia de concejales y bajo la presidencia del Sr. Guasp se celebró la de ayer, empezando por la aprobación del acta de la sesión anterior.

Se aprobó definitivamente el acta de remate para la construcción de sepulturas en el Cementerio nuevo.

Se dió cuenta de un oficio del Gobierno de la provincia en que se manifiesta haber ofrecido la Diputación provincial una subvención de 600 pesetas para la construcción del puente del camino de los Reys.

Se aceptaron los dictámenes de la Comisión de obras, aprobando la recepción y liquidación correspondiente á la nueva tubería de la calle de la Best. Catalina; autorizando á D. Miguel Jaime para la reforma de su casa de la calle de S. Nicolás; informando satisfactoriamente el proyecto de puente obra de la Riera que se levantó por el cuerpo de Obras públicas y modificando ligeramente los proyectos de alineación de las calles de Muntaner y Huertos y plaza del Olivar.

También se aprobaron los dictámenes presentados por la Comisión de Fomento, aceptando el ofrecimiento de D.ª Germana Peña para la reconstrucción de su casa incendiada con distribución que sirva para la escuela pública y habilitación del maestro en la ex parte; desestimando una solicitud de varios vecinos del Coll de R. basas que reclamaban contra la instalación del nuevo molar; previniendo al dueño de la casa núm. 32 de la calle de San Bartolomé que ponga la chimenea de la estufa en situación de que no molete á los vecinos; concediendo á la Sociedad Arqueológica Lulana una subvención de 100 pesetas anuales para contribuir á los fines de su institución y proponiendo que se nombre una comisión especial que gestione con la Diputación la resolución que debe darse á la solicitud de varios alumnos de la Academia de Bellas Artes para que se establezcan enseñanzas de oficios.

Se acordó impedir la catalogación de los retratos de mallorquines ilustres existentes en la Sala capitular á fin de que pueda ser consultada por los visitantes; y dar las gracias por este cuidadoso trabajo á D. Estanislao de K. Aguiló.

Se acordó aprovechar los materiales del tinglado de M. rodo para cubrir los lavaderos de la Puerta de San Antonio, ensanchándoles para que pueda aprovecharlo mayor número de personas.

Y se levantó la sesión.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 1 de Febrero:

Ministerio de Marina.—Real orden, fecha 28 de Enero, probando el programa reformado para el ingreso en la Escuela Naval Flota te.

Gobernación.—Real orden, fecha 29, a robatoria del programa de materias para el ingreso en el taller de recomposición de aparatos del Cuerpo de Telégrafos.

Ultamar.—Real orden, fecha 11, declarando incapacitado para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Alenjo Rojas (Cuba) á D. Fernando Santos.—Otra, de igual fecha, confirmando la separación de D. José Roure Dalmau del cargo de secretario del Ayuntamiento de Ciales (Puerto-Rico)

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca.

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos, se convoca á la Junta General de Accionistas para la reunión ordinaria que tendrá lugar el día 20 de Febrero á las tres de la tarde, en la estación de Palma.

Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones, las cuales deba-

rán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia, que expresará el número de acciones entregadas y servirá al Accionista de resguardo hasta que, terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el día inmediato á la publicación de este anuncio, en todos los laborables de 12 de la mañana á las 2 de la tarde, hasta tres antes del señalado para la reunión.

Durante los quince días anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos.

Palma 27 Enero de 1891.—El Presidente. Antonio Marqués. P. A. de la J. A. Jaime Sancho, Secretario.

Cambio Mallorquín

La junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 22 del próximo mes de Febrero, á las doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la Secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la Junta.

Palma 27 de Enero de 1891.—Por el Cambio Mallorquín: El Director Gerente, Jacinto Fern y Ferrá.—P. A. de la J. de G.: El Secretario, Antonio Valentí.

Indus rial Algodonera Mallorquina

En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores Accionistas á la Junta General ordinaria que deberá celebrarse el 22 del corriente á las 12 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía.

Palma 4 Febrero de 1891.—El Presidente. José de Fuenmayor.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Vocal Secretario, José González Cepeda.



Segundo Aniversario del fallecimiento de D.ª Francisca Pou de Abudo

(E. P. D.)

Todas las misas que se celebrarán el día 9, de siete á doce, en la Capilla del Santo Cristo de la parroquial iglesia de Santa Cruz, serán en sufragio del alma de la finada.

La familia suplica á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de ellas, y recordarla en sus oraciones.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Concluye en Sta. Eulalia: exposición á las seis, y á las diez misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer concluirá el Triduo con sermón, y después la reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Otras funciones

En San Francisco, visitando la capilla de la

Purísima se puede ganar indulgencia plenaria concedida por Leon XIII.

Al anochecer se hará la felicitación Sabatina con plática.

En San Jaime y San Nicolás, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 3.—Varones, dos; hembras, una.
Día 4.—Varones, dos; hembras, una.

Matrimonios

Día 3.—Ninguno.
Día 4.—D. Luis Mesana, con D.ª Masia Riera y Sureda.

Defunciones

Día 6

Salvador Ferrer Coa, casado de 56 años, calle del Secorro, de catarro bronquial.
Ricardo Clavería Rig, de 19 días, calle de Palacio, de bronquitis.
Pedro Nolasco Expósito, de 8 días, inclusa, por no ser viable.
Francisca Pons Rebassa, soltera, de 90 años, calle de la Virgen de Lluch, de apoplegia.
Josefa Hernandez Pascual, casada, de 82 años, calle de la Lonja, de tuberculosis.

Hospital Civil

Día 5.—MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 5; 4 varones y 1 hembra.—Altas, tres; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada, densa y calmada; horizontes brumosos los del mar; pero libres de ligeros grupos de cumulus. Es notable por brillante la puesta del sol.

Idem del viento.—Gregal fresco y débil.
Idem de la mar.—Llana y rizada del viento.
Buches á la vista.—Trasponen el cabo de Calafiguera los vapores *Palma* é *Isleño* siguiendo para Valencia, y Barcelona respectivamente.

Vigia de Portopi.—Sin señal.
Movimiento de buques FONDADOS
Día 6

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 23 trip., 19 pas. y valija. De Ibiza y Alicante, en 19 horas.
Goleta española *Silfida* de 93 ton., matrícula deoller, cap. D. Damian Vicens, con 8 trip. y efectos de Marsella, en 3 días.
Berganti golet italiano *Nicolo*, de 147 ton., matrícula de su nombre, cap. D. P. Salvatore, con 8 trip. y habas. De Termini, en 17 días.

DESPACHADOS

Pallebot español S. José, de 49 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Felay, con 7 trip. y efectos. Para Valencia.

Matajero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 6

Bueyes, 5.—Ovejas, 7.—Borregos, 2.—Corderos, 131.—Cerdos, 8.—Cerdas, 7.—Lechonas, 3.

Teatro Principal

Función para hoy sábado 7 de Febrero.

Viva mi niña

El cuarto de banderas

El teatro nuevo

Sir James con su familia

A las 7 y media.

Precios los anunciados.

+
DOÑA ANA SABATER Y GONZALEZ DE THOMAS
HA FALLECIDO
(E. P. D.)
Su desconsolado esposo, padre, madre política, hermanos y hermanos políticos, al participar á sus conocidos tan sensible pérdida, les ruega se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Sta. Cruz, el sábado 7 de los corrientes á las diez y media de la mañana.
No se invita particularmente.

+
Doña Maria Josefa Sampol y Sbert de Barrado
HA FALLECIDO
(R. I. P.)
Su desconsolado esposo, madre, tíos y demás parientes al participar á sus conocidos tan sensible pérdida, les ruega se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia, el lunes 9 de los corrientes á las diez y media de la mañana.
No se invita particularmente.

BOLETIN METEOROLOGICO

Barómetro. 771.1 mm.
Termómetro seco. 8.9 grados.
Id. húmedo. 6.6 id.
Mínima. 6.4 id.
Reflector. 1.5 id.
Dirección del viento. N.
Asenso del barómetro en 24 horas. 1.7 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0.0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañana, 2.15 y 8.30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto). 7.30 mañana y 5.15 tarde.
De Manacor á la Puebla: á las 7.30 mañana y 5.15 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.30 mañana, 2.45 y 5.25 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.25 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Lieguas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'CREDITO BALCAR', 'CAMBIO MALLORQUIN', 'FERRO-CARRILES DE MALLORCA', etc. and values in 'DINERO'.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar grid for FEBRERO showing days of the week and dates.

Servicio de la Compania TRASATLANTICA DE BARCELONA. Linea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Para CETTE directo. El vapor noruego AGNAR. Saldrá de Porto Colom para Palma el domingo 8, y de Palma directamente para Cetta el lunes 9 del actual.

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana. LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA. Saldrá el 6 del corriente directamente de este puerto el grandioso vapor de acero, de 4,500 toneladas 100 A I del Lloyd inglés Miguel M. Pinillos.

CHOCOLATE de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero. Precios por libra de 400 gramos.

Nueva Academia DE PREPARACION para el ingreso en la General Militar. Director D. Arturo Guin, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de a General Militar desde su creación hasta Agosto de este año.

TEORIA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION por D. Diego Navarro y Soier. Obra la mas completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

NO MÁS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan mas profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

SELLOS DE GOMA Y DE METAL. PLACAS DE TODOS TAMAÑOS PARA PUERTAS. JOSÉ RIPA. PLAZA CONSTITUCION 104, 2.º-PALMA. Timbres con fecha variable y perpetua, numeradores de goma y metal, aparatos típicos de varios sistemas para timbrar y de bolsillo para sellos como son relojes, medidores, etc.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padecan de inapetencia, gastritis, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

LOS QUE TENGAN TOS. Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA. Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

La Ilustración Española Y AMERICANA. Revista de Bellas Artes y actualidades. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 id.—Tres meses, 11 id. Bases de la publicación. Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes aparece un número de diez y seis páginas, ocho de ellas con selectos grabados. Siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de actualidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscriptores; cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas correspondientes.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN. Representante por estas islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO. Hallanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.

AVISO. Para la representación y venta de valores á lotes se necesitan agentes activos con buenas referencias. Condiciones ventajosas. Para detalles, dirigirse al Director de la «Sociedad General de Crédito», Ronda Universidad, 3 principal, Barcelona. 5-5

Venta. Un carrito de lujo y de cuatro asientos junto con las guarniciones, en perfecto estado. Informarán, Virgen de Lluç, 4. 4

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos de E. PI Y C.º. Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos. Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas saldrá el 20 del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha Ponce de León de 3,650 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma. NOTA: la carga ha de ser remitida á Barcelona el martes 17 del actual.